

## **Vorlage-Nr.: BV/0132/2015**

Betreff: **Grüne Bahnhofsinsel**

### Beratungsfolge:

Ausschuss für Kultur, Soziales und Integration	05.05.2015	Vorberatung
Ausschuss für Bau, Planung und Umwelt	12.05.2015	Vorberatung
Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen	20.05.2015	Vorberatung
Stadtverordnetenversammlung	28.05.2015	Entscheidung

### **Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, die Planung auf der Grundlage des 2014 durch den ALNUS e.V. erstellten Konzeptes für die Schaffung einer grünen Insel auf dem Bahnhofsvorplatz voran zu treiben. Dies soll in enger Absprache mit dem ALNUS e.V. erfolgen. Eine externe Planung ist nicht erforderlich. Es werden im Haushaltsjahr 2016 Gelder für die Umsetzung der Maßnahme eingestellt.

### **Begründung:**

Seit einigen Jahren bemühen sich Bürger und Initiativen, um eine Begrünung des Bahnhofsvorplatzes. Es wurden bisher zahlreiche Projekte dazu durchgeführt und auch ein Vorschlag zum Bürgerbudget eingereicht.

Der Platz vor dem Eberswalder Hauptbahnhof ist für viele Besucher der Haupteingang zu unserer Stadt. Ein wesentliches Defizit besteht in der unattraktiven Wegeführung vom Empfangsgebäude zur Haltestelle der Obuslinien auf der Bahnhofsbrücke. Auf Grund des hohen Anteils an versiegelten Flächen besitzt der große Platzraum keine Aufenthaltsqualität. Eine Begrünung in dieser Form, unterstreicht den nachhaltigen Charakter unserer Hochschulstadt und ist erfrischend anders gegenüber der gängigen Gestaltung unserer Grünflächen.

Seit 2013 verfolgt der ALNUS e.V. die Idee einer Grünanlage für den Eberswalder Bahnhofsvorplatz, die unter möglichst breiter Bürgerbeteiligung gestaltet werden sollte. Im Juli 2013 ging daher eine Beteiligungsplattform online, die umfassend über das Projekt informiert und mit Umfragen, Kommentarfunktion und Gestaltungsvorlagen zum Mitmachen einlädt.

Die erste Gelegenheit zum kreativen Gestalten in Gemeinschaft gab es im September 2013 in der Bahnhofsgaststätte. Während eines zweistündigen Planungscafés, entstanden 22 Zeichnungen aus Bürgerhand. Im März 2014 konnten während einer öffentlichen Gestaltungswerkstatt mit Unterstützung des Stadtentwicklungsamts und des Amts für Beschäftigungsförderung Eberswalde insgesamt acht Modelle im Maßstab 1:50 gefertigt werden, die unterschiedliche Konzepte für die Bahnhofsinsel verkörpern. Autoren, Ideengeber und Ausführende waren wiederum Bürgerinnen und Bürger der Stadt.

Ausgehend von diesen Ideen wurde ein Planungsvorschlag erarbeitet, der eine Kompromisslösung aus der von vielen geforderten reichhaltigen Grüngestaltung und den Anforderungen des Baudezernats bezüglich geringem Pflegeaufwand darstellt. Die Kosten sind mit ca. 30.000 Euro kalkuliert.

Nach der Vorstellung und der inhaltlichen Diskussion zum erarbeiteten Projekt im ABPU berät der Finanzausschuss über die Finanzierung, da der erreichte Planungsstand eine externe Vergabe für solch ein überschaubares Projekt nicht erfordert und somit gleichzeitig Kosten minimiert werden.

gez. Karen Oehler  
Fraktionsvorsitzende  
Bündnis 90/Die Grünen

gez. Götz Herrmann  
Fraktionsvorsitzender  
Bürgerfraktion Eberswalde